



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 10.08.2020

Antrag:

Agro-PV: Solaranlagen auf Agrarflächen – Städtische Güter starten Pilotprojekt

Die Städtischen Güter München (SgM) werden gebeten, möglichst noch im Jahr 2020 ein Pilotprojekt mit dem Ziel zu starten, auf einer Freifläche der SgM landwirtschaftliche Produktion und Erzeugung von Strom aus Solarenergie zu kombinieren.

Begründung:

Der Münchner Strombedarf wird bisher physisch nur zu einem einstelligen Prozentsatz aus erneuerbarer Energie gedeckt. Der bestehende Klimanotstand macht es erforderlich, unseren Strom vor Ort schnellstmöglich CO₂-neutral zu produzieren. Die Doppelnutzung von Agrarflächen kann dazu beitragen.

Forschungsprojekte haben bereits gezeigt, dass die landwirtschaftliche Flächeneffizienz mit Solaranlagen auf dem Acker wesentlich erhöht werden kann, ohne nennenswerte Einbußen bei der Lebensmittelerzeugung.¹ Der Photovoltaikausbau auf Dachflächen in München ist wichtig und zu beschleunigen, aber Dachflächen allein werden für eine vollständige Energiewende bei weitem nicht ausreichen.

Initiative:

Nicola Holtmann
Umwelt- und kommunalpolitische Sprecherin

Hans-Peter Mehling
wirtschaftspolitischer Sprecher

1 www.agrophotovoltaik.de